

El año pasado la faena obtuvo 215 mil toneladas de cobre:

# Producción de Los Bronces cae 20% y Anglo condiciona 2024 a disponibilidad hídrica

La compañía se encuentra desarrollando diversas medidas para enfrentar estos indicadores, pero se espera que los resultados se vean recién a partir de 2027.

TOMÁS VERGARA P.

Una fuerte caída en sus niveles de producción registró la compañía minera Anglo American en sus operaciones en Chile en 2023.

En el caso de Los Bronces, su principal faena en el país, el indicador disminuyó a 215 mil toneladas de cobre fino el año pasado, una caída interanual del 20%, lo que se explica en gran medida por las menores leyes de mineral. Esta tendencia continuará impactando las operaciones hasta la siguiente fase de la mina, donde se espera que las leyes sean más altas y el mineral, más blando.

En ese sentido, la compañía recordó los trabajos de explotación de esta fase que se encuentran en marcha y que esperan favorezcan la producción desde el inicio de 2027.

A nivel nacional, la cifra fue compensada con el aporte de la producción atribuible en Collahuasi, totalizando en el último ejercicio 507 mil toneladas como grupo, un descenso del 10% respecto al año previo.

En esa cifra se incluye también el desempeño de la mina El Soldado, la que completó 39.500 toneladas, cayendo 2% a nivel anual.

“De cara al futuro, nuestra priorización deliberada del valor sobre el volumen ha sido di-

señada para mejorar los márgenes y la rentabilidad. Nos hemos comprometido a ofrecer de forma segura un rendimiento de producción consistente en una organización racionalizada y más eficaz con costos y necesidades de capital significativamente más bajos y con mayor resiliencia a lo largo del ciclo”, señaló el presidente ejecutivo de Anglo American, Duncan Wanblad.

Pese al desempeño en el terreno local, a nivel global, la compañía reportó un crecimiento en su producción de un 24%, llegando en 2023 a 862 mil toneladas de cobre, impulsados por la actividad en Perú, donde el rendimiento de Quellaveco más que se triplicó.

## Pendientes del agua

Para este ejercicio, desde la firma adelantaron que se espera una producción entre 430 mil y 460 mil toneladas en Chile. No obstante, advirtieron que “está sujeta a la disponibilidad de agua”.

La compañía redujo anteriormente en 4% su estimación de producción de este año, mientras que para 2025 prevé una caída adicional a nivel global de 3%.

Para hacer frente a esta situación, la minera está impulsando diversas medidas. Comentan



Anglo American posee el 50,1% de la propiedad de Los Bronces, mientras que Codelco y Mitsui en *joint venture* cuentan con el 29,5% y Mitsubishi Corporation, con el 20,4% restante.

“De cara al futuro, nuestra priorización deliberada del valor sobre el volumen ha sido diseñada para mejorar los márgenes y la rentabilidad”.

DUNCAN WANBLAD  
 PRESIDENTE EJECUTIVO DE ANGLO AMERICAN

que el aumento de las precipitaciones durante el año, así como la decisión de situar en cuidado y mantenimiento a la más pequeña y menos eficiente de las dos plantas de Los Bronces durante 2024 han aminorado significativamente el riesgo sobre la disponibilidad hídrica de Los Bronces y El Soldado en este ejercicio.

“Nos hemos comprometido a ofrecer de forma segura un rendimiento de producción consistente en una organización racionalizada y más eficaz con costos y necesidades de capital significativamente más bajos”.

A esto se suma que hace unas semanas ingresaron a tramitación ambiental un proyecto mediante el cual se busca una optimización del proceso de remoción del tranque de relaves Pérez Caldera, con una inversión por más de US\$ 1.100 millones.

Estas obras consideran la adaptación del abastecimiento de recursos hídricos para Los

Bronces a la condición de escasez hídrica, habilitando el suministro de 500 litros por segundo (l/s) de aguas obtenidas de fuentes alternativas (agua de mar desalinizada) a fin de asegurar el suministro para la operación Los Bronces. A su vez, la iniciativa busca repotenciar el sistema de agua recuperada, aumentando su capacidad de impulsión de

1.000 l/s a 1.200 l/s.

A largo plazo, la compañía —que desde hace varios años enfrenta una compleja situación ante la sequía de la zona central— posee un acuerdo con Aguas Pacífico, sociedad que gestiona el proyecto de desalación por US\$ 1.000 millones del fondo brasileño Patria, y que extraerá agua de la bahía de Quintero, conduciéndola hasta la Región Metropolitana.

## Megaproyecto

Con todo, en noviembre del año pasado, Anglo American recibió el acta de la resolución del Comité de Ministros, adoptada en abril, que aprobó de manera unánime la nueva propuesta de Anglo American para hacerse cargo de las externalidades del megaproyecto Los Bronces Integrado, descartando los requerimientos en su contra.

Se trata de una iniciativa valorada en unos US\$ 3.500 millones y que —de ser impulsada por el directorio de la empresa anglosudafricana— es crucial para retomar los niveles productivos de Los Bronces.

El proyecto implica reemplazar parte del mineral extraído actualmente por otro de mayor contenido de cobre, con el fin de sostener los niveles de producción en el tiempo y mantener la vida útil de la mina hasta el 2036.

De todos modos, opositores al proyecto han presentado una serie de recursos administrativos, pidiendo una invalidación de los permisos, los cuales deben ser revisados por el Segundo Tribunal Ambiental.